

BURBBA

W0999

Las obras de la depuradora de Pancorbo, a punto de comenzar

De acuerdo a los plazos previstos, se espera que la Edar comience a funcionar el próximo verano

GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA

Los trabajos para la construcción de la estación depuradora de aguas residuales (Edar) de Pancorbo, se iniciarán en próximos fechas para cumplir los plazos previstos en su adjudicación, según informan fuentes oficiales. Y es que para el levantamiento de la nueva Edar se ha previsto en un plazo de ocho meses a los que se suman otros seis hasta su puesta en marcha. Así, su conclusión tendría lugar el próximo verano.

La entrada en funcionamiento de esta depuradora permitirá cerrar la lista de obras diseñada para mantener la calidad de los ríos en La Bureba. Entre las actuaciones ya realizadas -que se remontan a varios años atrás- se encuentran la ampliación de la de Briviesca -que duplicó su capacidad- la construcción de la de Oña y, finalmente, la de Pancorbo.

El hecho de que Pancorbo haya sido la última localidad en este listado obedece a sus particularidades medioambientales, pues se precisó un extenso y complejo estudio de impacto ambiental y el planteamiento de tres alternativas.



La Edar se construirá en la entrada del desfiladero. G. G.

La primera consistía en aprovechar las instalaciones existentes para evitar la construcción de la nueva, la segunda pasaba por partir de cero con una nueva dotada tecnología punta y la tercera planteaba la instalación de una Edar

con un tratamiento biológico extensivo de lagunaje que utiliza las plantas acuáticas para la depuración de las aguas.

Finalmente, se optó por la segunda alternativa, que dotará al municipio de una depuradora con

tratamiento secundario intensivo de biodiscos -concebidos como plantas depuradoras compactas para comunidades hasta 5.000 habitantes- con calidad de vertido, mínimo mantenimiento y gasto

Su capacidad de depuración permitirá dar servicio a 2.600 personas

energético y ausencia de olores para cumplir con la normativa española y comunitaria.

También se determinó que las instalaciones estén separadas en dos escalones. En el primero se colocarán los pozos de gruesos, desbaste y bombeo para la recepción de las aguas, su filtro y expulsión. Por otra parte, el segundo contará con tamices rotativos para el filtro del agua, decantación para separar los distintos sedimentos y los biodiscos que depuran el agua.

Asimismo, se contempla la instalación de un colector para la con-

ducción de las aguas residuales desde la zona norte de Pancorbo hasta la Edar y emisario para el vertido de las aguas tratadas al río Oroncillo.

Respecto a la protección de infraestructuras, el proyecto y desarrollo de los trabajos deberá ajustarse a las condiciones impuestas por el Ministerio de Fomento, gestor de la carretera N-1. Para ello, deberá garantizarse la no afectación a recursos de agua -superficiales y subterráneos- por vertidos contaminantes que pudieran producirse accidentalmente durante la fase de construcción, especialmente en el Oroncillo.

Finalmente, se recomienda que los edificios de la depuradora tengan una tipología constructiva que imite a la tradicional de la zona y se acompañe de una pantalla vegetal a base de especies de follaje perenne, que deberá reponer hasta obtener el apantallamiento visual deseado.

El análisis recoge igualmente las actuaciones de construcción y puesta en marcha de la Edar del núcleo urbano de Pancorbo diseñado a una población de 2.600 habitantes.

Este ambicioso proyecto, que incluirá la planta en un punto especialmente sensible medioambiental y paisajístico, supondrá una inversión -según fuentes oficiales- de 852.684 euros sin incluir el IVA. No obstante, la construcción de esta infraestructura contará con la cofinanciación por la Unión Europea a través del Fondo de Cohesión europeo.

Los bomberos registran 200 actuaciones entre enero y junio

La memoria del Parque Municipal de Briviesca constata un incremento en la retirada de enjambres en el casco urbano durante los dos últimos años

G. GONZÁLEZ BRIVIESCA

Los datos del primer semestre del presente año de la memoria del Parque Municipal de Bomberos de Briviesca muestra que los incendios, los fenómenos meteorológicos y los accidentes de tráfico han sido las situaciones que más han requerido de su intervención.

En total, se han contabilizado 200 actuaciones de toda índole junto a las habituales labores de prevención y mantenimiento, que cada vez cobran mayor importancia.

Respecto a intervenciones directas antes del periodo estival, los in-

cendios ocupan el primer puesto del ranking con 26 actuaciones.

En segundo lugar se encuentran las intervenciones a causa de efectos meteorológicos adversos, principalmente debido a los temporales de nieve que han azotado La Bureba a lo largo de este año. En este apartado, los voluntarios han actuado en 24 ocasiones en incidentes protagonizados por la nieve y el viento. Además, aunque en menor medida, también se vieron obligados a atender casos de inundaciones.

Un dato especialmente destacado -por su incremento paulatino-

es la retirada de enjambres de abejas y avispas dentro del casco urbano. En este área, de han registrado una decena de casos.

Hasta hace apenas dos años, estas intervenciones eran prácticamente simbólicas, pero su aumento llevó a dotar a los bomberos de equipos especiales para actuar en esta clase de situaciones.

Pese a su descenso, los operativos en accidentes de tráfico ocupan el tercer puesto con seis rescates. Por zonas, la AP-1 ostenta el primer puesto en siniestros, aunque empatada con la N-1 en el número de víctimas mortales.

La Feria del Ajo vuelve a la Plaza Mayor de Briviesca

G. GONZÁLEZ BRIVIESCA

Una de las tres ferias de mayor raigambre en la cultura popular briviescana, la de Santiago, se mantendrá intacta en el calendario ferial local según fuentes municipales. Como es costumbre, se celebrará el 25 de julio con motivo de la festividad de Santiago en la Plaza Mayor de Briviesca.

Su larga trayectoria, que comparte con las ferias de San Mateo y San José, la vinculan directamente a la cultura autóctona de la capital de La Bureba.

Una de las características más peculiares de este evento es que los protagonistas principales son los ajos y cebollas de las huertas de La Bureba y de las comarcas limítrofes. Por ello, el evento está

abierta a cualquier hortelano que, al igual que antaño, decida desplazarse a la ciudad con su mercancía.

Pese a tratarse de una oferta prácticamente monotonética, la cita cuenta con una amplia aceptación de los habitantes de La Bureba, que no dudan en acudir anualmente a Briviesca para adquirir ajos y cebollas.

La Feria de Santiago nació con el objetivo dar salida, fuera de los pequeños núcleos de La Bureba y las comarcas cercanas, a los ajos y cebollas. Sin embargo, con el paso del tiempo, la elevada calidad de los productos de la huerta de ha consolidado este evento en el calendario ferial popular.



cardena

Burgos



C/ La Vega, 111
03074 Cardena - Burgos
Tel: 947 250 166
Fax: 947 250 095
www.morcilladeburgos.com

Morcilla Tradicional de Burgos

La evolución

